
ГРОДЗЕНСКІ ЎНІВЕРСІТЭТ
ГАЗЕТА ЎСТАНОВЫ АДУКАЦЫІ «ГРОДЗЕНСКІ ДЗЯРЖАЎНЫ ЎНІВЕРСІТЭТ ІМЯ ЯНКІ КУПАЛЫ»

Распаўсюджваецца бясплатна

Пераможца Нацыянальнага конкурсу друкаваных 
сродкаў масавай інфармацыі "Залатая Літара"

Аб асабістым  – публічна

У ГрДУ прайшла сустрэча Міністра 
інфармацыі РБ са студэнтамі і выкладчыкамі

Стар. 2

ПАДЗЕЯЮБІЛЕЙАФІЦЫЙНА

Стаць лепшай версіяй сябе

Інтэрв'ю са студэнтам года – 2024 
універсітэта Лізаветай Высоцкай

«Лідскі каледж – упэўнены старт у жыцці
і прафесійнай кар'еры»

Інтэрв'ю з дырэктарам Лідскага каледжа 
ГрДУ імя Янкі Купалы Андрэем Семашка

Стар. 7 Стар. 8

Выходзіць адзін раз на месяц

Выдаецца з 1986 года

20 лістапада 2024 года20 лістапада 2024 года

№9 (542)№9 (542)

ЧЫТАЙЦЕ Ў НУМАРЫ

“AlmA МAter – любоў з першага курса”:
 грандыёзны фінал 2024

Увечары 
14 лістапада ў 
Гродне ўжо значна 
пахаладала. Але 
купалаўцы не 
спяшаліся хутацца 
ў цёплыя шалікі і 
аддавацца восеньскай 
маркоце, бо ў самым 
разгары быў фінал 
студэнцкага конкурсу 
«Alma Мater – любоў з 
першага курса».

Свята творчасці зладзілі 
чатыры факультэты-фіналі-
сты Купалаўскага ўнівер-
сітэта: юрыдычны факуль-
тэт, факультэт эканомікі 
і кіравання, філалагічны і 
педагагічны факультэты.

Конкурс “Alma Мater – 
любоў з першага курса” – са-
праўдная феерыя пачуццяў 
і эмоцый, дзе акрамя спа-
борніцтваў пануе сяброўст-
ва і ўзаемаразуменне.

Кожная каманда прадэ-
манстравала сваю ўнікаль-
насць, захапіла гледачоў 
яркімі пастаноўкамі і арыгі-
нальнымі нумарамі. Факуль-
тэты-ўдзельнікі бліскуча 
справіліся з галоўнай зада-
чай конкурсу – прадэманс-
травалі пераемнасць пака-
ленняў купалаўцаў.

Мерапрыемства запом-
ніцца не толькі перамогай 
факультэта эканомікі і 
кіравання, але і харэагра-
фічнымі кампазіцыямі фі-
налістаў. 

Віншуем пераможцаў і 
ўдзельнікаў конкурсу «Alma 
Мater – любоў з першага 
курса» і спадзяёмся на но-
выя перамогі і дасягненні 
купалаўцаў!

Чытайце болей на стар. 10. 
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о личноМ – публично: Министр инфорМации 
республики беларусь встретился с купаловцаМи

15 ноября в Гродненском 
государственном 
университете имени 
Янки Купалы состоялась 
встреча с легендарным 
спортсменом Александром 
Карелиным. Советский и 
российский спортсмен, 
борец классического (греко-
римского) стиля, трехкратный 
победитель Олимпийских 
игр, девятикратный чемпион 
мира, 12-кратный чемпион 

Европы, 13-кратный чемпион 
СССР, доктор педагогических 
наук, Почётный профессор 
ГрГУ имени Янки Купалы – 
всё это про Александра 
Карелина.

Это уже вторая встреча гостя с 
купаловцами. Впервые визит россий-
ского спортсмена в ГрГУ имени Янки 
Купалы состоялся в октябре 2021 
года. 

Без Александра Карелина невоз-
можно представить историю миро-
вого спорта. Поэтому для всех участ-
ников эта встреча стала особенной. 
Не только купаловцы были рады на-
ходиться в зале, но и сам Александр 
Карелин отметил, что с большим удо-
вольствием вернулся в стены Грод-
ненского государственного универси-
тета имени Янки Купалы.

– Всегда приятно говорить с заин-
тересованными слушателями, поэто-
му не мог не посетить Купаловский 
университет вновь. Здесь я оказался 
по приглашению Заслуженного тре-
нера СССР по греко-римской борьбе 

Вячеслава Максимовича. Приятно 
видеть, что люди пришли на встречу 
не просто так, что у них горящие гла-
за и желание что-то почерпнуть для 
себя, – отметил Александр Карелин.

Гость акцентировал внимание на 
значимости встреч в формате от-
крытого диалога. В ходе общения с 
молодежью трехкратный олимпий-
ский чемпион поделился своим жиз-
ненным опытом и рассказал о пути в 
спорте. Ответил на все вопросы, ко-
торые прозвучали в зале. А они были 
самыми разными и касались не толь-
ко спортивной карьеры.

Визит имел и рабочую сторону. 
Необходимо было обсудить дальней-
шее сотрудничество в спортивной 
сфере. Также не менее важно обме-
ниваться методическими наработка-
ми между Республикой Беларусь и 
Российской Федерацией. Беларусь 
отлично показывает себя на соревно-
ваниях, и, конечно, огромный вклад 
в копилку побед вносит гродненская 
школа борьбы.

Приветствуя участников встречи, 
ректор университета Ирина Китурко 

отметила, что для купаловцев боль-
шая честь вновь принимать Алексан-
дра Карелина в стенах университета. 
Особенно это важно для молодежи, 
начинающих спортсменов, ведь та-
кие встречи очень вдохновляют.

Впечатлением от встречи поде-
лился студент 3 курса факультета 
физической культуры Вадим Митько, 
который занимается тяжелой атле-
тикой:

– Александр Карелин своим при-
мером показывает, что дисциплина 
и упорный труд помогают всё прео-
долеть и достичь любых вершин. Ду-
маю, такое общение стало вдохнов-
ляющим не только для меня, но и для 
всех спортсменов.

Участники встречи долго не от-
пускали гостя. И это неудивительно, 
ведь Александр Карелин – интерес-
ный человек и прекрасный оратор. 
Этот диалог участники встречи за-
помнят надолго.

Вероника КОЗЛОВСКАЯ.
Фото автора 

В ГрГУ имени Янки Купалы 
состоялась встреча с 
Министром информации 
Республики Беларусь 
Маратом Марковым. 
Мероприятие прошло 
24 октября и было посвящено 
теме семейных ценностей. 
Студенты и сотрудники 
Купаловского университета 
имели возможность 
пообщаться с главой 
информационного ведомства 
страны в формате открытого 
диалога. 

В Гродненском государствен-
ном университете имени Янки Ку-
палы уже стало доброй традицией 
проводить диалоговые площадки и 
круглые столы, в рамках которых у 
студентов и сотрудников есть воз-
можность пообщаться с представи-
телями власти, учеными, известными 
общественными деятелями и узнать 
компетентное мнение по различным 
направлениям. Не стал исключением 
и диалог с Министром информации 
Республики Беларусь Маратом Мар-
ковым, во время которого был за-
тронут ряд важнейших вопросов для 
современного общества, в том числе 
тема семейных ценностей. 

Открыла мероприятие ректор 
ГрГУ имени Янки Купалы Ирина Ки-
турко. В своей приветственной речи 
она отметила, что это вторая встре-
ча гостя с купаловцами. 

– Первая встреча с Маратом Сер-
геевичем, в то время руководителем 
телеканала ОНТ, состоялась пять 
лет назад. Сегодня он приехал к нам 
в качестве Министра информации 

Республики Беларусь. Не скрою, мы 
очень любим этого человека за мно-
гие качества, в первую очередь, за 
его профессионализм. Нельзя оха-
рактеризовать Марата Сергеевича 
лучше, чем он сделал это сам в од-
ном из интервью: «я консервативный 
и надежный как автомат Калашнико-
ва», – отметила Ирина Фёдоровна и 
пожелала продуктивного диалога в 
творческой атмосфере.

Марат Марков начал свое высту-
пление со знанием дела, в то же вре-
мя просто и искренне, установив тес-
ный контакт с аудиторией.

– Действительно, 17 сентября 
пять лет тому назад я был здесь. У 
вас замечательный университет, 
прекрасный город, на самом деле го-
род для жизни. Несмотря на то, что 
я занимаю должность Министра ин-
формации, в душе по-прежнему оста-
юсь телевизионщиком. Очень хочет-
ся, чтобы сегодня было как можно 
больше вопросов, искренних и даже 
провокационных, – сказал Министр 
информации. 

Разговор начался с обсуждения 
традиционных ценностей белорус-
ского народа – семьи, которая высту-
пает основой сильного государства.

– Во многих развитых западных 
странах население стареет, а это 
несет с собой ряд трудностей, так 
как количество работоспособного 
населения уменьшается. Это влия-
ет на экономику и финансовую ста-
бильность как отдельного человека, 
так и государства в целом. Поэтому 
институту семьи в нашей стране уде-
ляется большое внимание, – отметил 
Марат Марков. 

В ходе общения участники встре-
чи обсудили одно из важнейших 

грядущих событий страны – выборы 
Президента Республики Беларусь.

На примере работы с нейросетя-
ми сотрудников ОНТ спикер проде-
монстрировал, как легко создаются 
фейки, как узнаваемые во всем мире 
политические деятели воспроизво-
дят несвойственные им формы по-
ведения, высказывания. Также речь 
шла о техниках манипулирования со-
знанием, цветных революциях и раз-
личных уловках.

– Современные технологии и 
искусственный интеллект позволя-
ют создавать фейк любой сложности 
буквально за пару часов. Не нужно 
ничего делать, нанимать людей, ис-
кать локацию, декорации и прочее.  
Достаточно одного приложения, ко-
торое позволит создать любое видео 
с любым человеком. Поэтому необхо-
димо здраво оценивать информацию, 
верифицировать данные и ничего не 
воспринимать на веру, – подчеркнул 
Марат Марков.

Вся информация подавалась до-
ступно и увлекательно. Встреча 
продолжилась вопросами, которые 
были очень разными. Они касались 

карьерного пути Марата Маркова, 
аттестации журналистов СМИ, пре-
дотвращения распространения фей-
ковых новостей. Студент юридиче-
ского факультета поинтересовался 
у Министра информации, готова ли 
страна к предстоящим выборам с 
точки зрения информационной про-
паганды. 

На все вопросы аудитории спикер 
дал компетентные и развернутые от-
веты. 

В завершение встречи ректор по-
благодарила участников беседы за 
интересный и плодотворный диалог 
и преподнесла гостю памятный по-
дарок – книгу для ежедневных за-
писей. На ее обложке изображен 
осенний вид старого корпуса Купа-
ловского университета, украшенного 
красной шубой виноградной лозы, – 
самая популярная фотозона Гродно 
и Гродненской области, чтобы гость 
скучал по этим местам и непременно 
возвращался сюда вновь. 

Вероника КОЗЛОВСКАЯ.
Фото автора 

Купаловцы в числе победителей конкурса, посвященного 80-летию Гродненской области

легенда спорта александр карелин вновь в 
купаловскоМ университете

ОфициальнО

СОбытие
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5 и 6 декабря в ГрГУ пройдут XIII Коложские чтения «80-летие Победы: память и духовный опыт поколений»

Избирательная кампания ГОд качества

В ГрГУ имени Янки Купалы состоялась 
Международная научно-практическая 
конференция «Междисциплинарный 
подход к изучению благополучия 
человека». Научный форум был 
организован Купаловским университетом 
совместно с Уральским гуманитарным 
институтом Уральского федерального 
университета имени первого Президента 
Российской Федерации Б.Н. Ельцина.

Идея провести международный форум в Грод-
но родилась в ходе плодотворного сотрудничества 
ученых-историков Гродненского государственно-
го университета имени Янки Купалы и Уральского 
федерального университета имени первого Пре-
зидента Российской Федерации Б.Н. Ельцина. 
Конференция прошла  в третий раз, две преды-
дущие состоялись в Кыргызстане и Узбекистане. 
По словам ученых, совместные исследования по 
изучению вопросов благополучия человека на-
правлены на развитие социальной политики, они 
волнуют не только Россию и Беларусь, но и ши-
рокое международное сообщество. Это аспекты, 
связанные со здоровьем, образованием, экономи-
кой, психологией, социологией, и, конечно же, во-
просы благополучия уходят 
своими корнями в истори-
ческое прошлое. 

Участниками масштаб-
ного научного мероприятия 
стали ученые Купаловского 
университета, Института 
социологии Национальной 
академии наук Беларуси, 
Уральского федерального 
университета имени пер-
вого Президента России
Б.Н. Ельцина, Уральского 
гуманитарного института, 
Казанского инновацион-
ного университета име-
ни В.Г. Тимирясова, Киргизского национального 
университета имени Ж. Баласагына, Киргизской 
государственной медицинской академии имени 
И.К. Ахунбаева, Ташкентского института экономи-
ки и педагогики, Университета Сассекса (Великоб-
ритания), Муданьдзяньского педагогического уни-
верситета (КНР) и других. На протяжении двух дней 
более 130 исследователей, в том числе 40 зарубеж-
ных, обсудили широкий круг вопросов, касающих-
ся различных аспектов благополучия человека.

Во время торжественного открытия попривет-
ствовали гостей и участников конференции про-
ректор по идеологической и воспитательной ра-
боте Купаловского университета Василий Сенько, 
в онлайн-формате – ректор Уральского федераль-
ного университета имени первого Президента 
России Б. Н. Ельцина Виктор Кокшаров и первый 
проректор Муданьдзяньского педагогического 
университета Джан Бин.

Проректор по идеологической и воспитатель-
ной работе Василий Сенько рассказал о специ-
фике деятельности, особенностях и достижениях 
Купаловского университета, подчеркнул много-
летнее плодотворное сотрудничество с вузами 

России, в том числе с Уральским федеральным 
университетом имени первого Президента Рос-
сийской Федерации Б.Н. Ельцина и от имени рек-
тора Гродненского государственного университе-
та имени Янки Купалы Ирины Китурко пожелал 
участникам конференции успехов и плодотворной 
работы.

Модератором мероприятия выступил доктор 
исторических наук, декан факультета истории, 
коммуникации и туризма Виктор Белозорович. 

– Тесное сотрудничество в рамках подписанно-
го договора между нашим университетом с Ураль-
ским федеральным университетом имени первого 
Президента Российской Федерации Б.Н. Ельцина 
дает свои плоды, и  сегодняшняя конференция – 
это результат нашего взаимодействия в рамках 
междисциплинарного исследования проблемы, 
которая важна для всего современного мира, – 
проблемы благополучия человека, – отметил Вик-
тор Белозорович.

Он же стал первым спикером пленарного за-
седания, представив доклад на тему «Благополу-
чие в восприятии крестьян-белорусов Западной 
Беларуси (1921-1939 гг.)». В рамках пленарного 
заседания выступили член-корреспондент РАО, 
доктор психологических наук, заведующий кафе-
дрой общей и социальной пcихологии, директор 
Уральского гуманитарного института Эльвира Сы-
манюк с докладом на тему «Благополучие педа-
гога в поздней зрелости» и директор института 
педагогики Муданьдзяньского педагогического 
университета Юй Хайин, которая в онлайн-фор-
мате рассказала о роли социальной поддержки в 
профориентации педагога сельской школы. Также 
в ходе пленарного заседания представили свои 
доклады ученые Купаловского университета – 
доктор политических наук, заведующий кафед-
рой политологии и социологии Виктор Ватыль, ко-
торый раскрыл тему «Национальная безопасность 
как стратегический фактор обеспечения благопо-
лучия человека: системный подход», и кандидат 

пcихологических наук, заве-
дующий кафедрой общей и 
социальной психологии Анже-
ла Певнева, представившая 
доклад «Типология личности 
по соотношению когнитивной 
ригидности и психологиче-
ского благополучия». 

После выступлений спи-
керов состоялась дискуссия, 
которая продолжилась в рам-
ках работы секций.

В ходе секционных засе-
даний участники обсудили 
многогранные аспекты бла-
гополучия человека в рамках 

исследований его социокультурных и историче-
ских контекстов. Ученые обратили внимание и 
на психологические аспекты, которые влияют на 
восприятие и достижение благополучия, а также 
в поле зрения попал демографический фактор, 
определяющий состояние и качество жизни раз-
личных групп населения. 

Участники конференции рассмотрели образо-
вание как ключевой элемент, способствующий 
благополучию, предоставляя возможности для 
личного и профессионального роста. Важной те-
мой для обсуждения стало историко-культурное 
наследие, которое формирует идентичность наро-
да и ценности общества. Новые горизонты для по-
нимания благополучия открывают и современные 
вызовы, связанные с цифровизацией. Актуальны-
ми стали и исследования, посвященные влиянию 
языка и коммуникаций на восприятие и выраже-
ние благополучия в различных культурах.  

Татьяна СУШКО. 
Фото Вероники КОЗЛОВСКОЙ 

• Выборы Президента Республики 
Беларусь состоятся 26 января 
2025 года

• До 1 ноября пройдет регистра-
ция инициативных групп канди-
датов в Президенты

• С 7 ноября по 6 декабря пройдет 
сбор подписей избирателей в 
поддержку выдвижения канди-
датов в Президенты

• Для организации проведения 
выборов Президента Республики 
Беларусь будут сформированы 
153 территориальные комиссии 
и более 5 тысяч участковых ко-
миссий

• Состав инициативной группы по 
выдвижению кандидатов в Пре-
зиденты Республики Беларусь 
будет иметь не менее 100 чело-
век

• ЦИК презентовал логотип прези-
дентской избирательной кампа-
нии 2025 года

• Логотип представляет собой 
контур Государственной грани-
цы Республики Беларусь с нане-
сенным на нем Государственным 
гербом и Государственным фла-
гом. Справа от контура на флаге 
расположена надпись «Выборы 
Президента Республики Бела-
русь» и дата выборов.

• С 21 по 25 января пройдет до-
срочное голосование, а 26 янва-
ря – основной день голосования 
на выборах

• Итоги выборов ЦИК установит не 
позднее 5 февраля, второй тур, 
в случае необходимости, будет 
проведен не позднее 9 февраля

• Голос каждого избирателя яв-
ляется ключевым элементом 
демократии. Принимая активное 
участие в выборах, граждане 
могут влиять на политику стра-
ны, выбирать лидера, чьи идеи и 
ценности наиболее соответству-
ют интересам населения.

Более подробно с ключевыми дата-
ми выборов Президента Республи-
ки Беларусь можно ознакомиться 
по QR-коду

благополучие человека –
в фокусе исследований ученых
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Купаловцы анализировали не только истори-
ческие факты и события, но и различные интер-
претации и оценки революции. Важным аспектом 
стало изучение причин, которые привели к рево-
люционным событиям, включая социальные, поли-
тические и экономические факторы, а также роль 
различных групп и личностей в этом процессе.

Открыл мероприятие проректор по идеологи-
ческой и воспитательной работе Василий Сенько, 
который акцентировал внимание на важности со-
хранения исторической памяти и роли обществен-
ных наук в формировании гражданского сознания.

С докладами выступили доктор исторических 
наук, доцент, профессор кафедры всеобщей и 
славянской истории Тадеуш Кручковский, канди-
дат исторических наук, доцент кафедры всеоб-
щей и славянской истории Наталья Улейчик, сту-
дент 3 курса юридического факультета Валерий 

Гулевич. По завершении докладов участники диа-
логовой площадки активно вступили в дискуссию 
и обменялись мнениями о значимости и последст-
виях этого ключевого исторического события.

А тем временем мы поинтересовались у опыт-
ных ученых-историков, как праздновали День ок-
тябрьской революции в нашем университете пол-
века тому назад.

По словам профессора, кандидата истори-
ческих наук Валерия Черепицы, праздник был 
весёлый, его ждали все, особенно студенты. 

– Каждый факультет заранее занимался под-
готовкой собственной колонны. Девочки разра-
батывали визуальную составляющую: делали 
праздничные банты, оформляли транспаранты, 
рисовали знамена. А несли знамена парни: они 
были очень тяжелыми. Возглавлял колонну исто-

рический факультет. Праздник из университет-
ского плавно переходил в городской, так как в 
шествии участвовали фактически все организа-
ции города. Разумеется, была создана комиссия, 
которая проверяла подготовку колонны, после 
чего все следовали друг за другом строго в поряд-
ке очередности, а затем вливались на конкретных 
улицах в городские колонны, – поделился воспо-
минаниями ученый. 

Как рассказал собеседник, многие студенты 
стремились поучаствовать в мероприятии, ведь 
это была возможность проявить себя и отметиться 
перед коммунистической партией. Считалось, что 
быть активистом – престижно и достойно.

Татьяна СУШКО.
Фото из архива факультета истории, коммуникации 

и туризма

В ноябре-феврале пройдет многопрофильная университетская олимпиада по 7 учебным предметам

Университет: 85 лет развития

Именно под таким названием в Купаловском 
университете 6 ноября прошла диалоговая 
площадка, приуроченная ко Дню 
Октябрьской революции. 

революция 1917 года. как это было?

в центре – Молодёжная политика
В Купаловском университете прошла 
Международная научно-методическая 
конференция «Молодежная политика 
и воспитание в современных 
условиях». 24 и 25 октября 
мероприятие объединило ученых, 
ведущих специалистов в области 
молодежной политики Республики 
Беларусь и Российской Федерации в 
поиске ответов на актуальные вопросы 
современности.

Торжественно открыл конференцию проректор 
по идеологической и воспитательной работе Ку-
паловского университета Василий Сенько. Он от-
метил, что эта конференция проводится впервые, 
и от имени ректора университета Ирины Китурко 
пожелал участникам конференции успехов и пло-
дотворной работы.

– В рамках конференции будут представлены 

более сорока докладов белорусских и российских 
экспертов в области государственной молодеж-
ной политики. В планах – в нашем университете 
сделать эту конференцию традиционной и дать 
возможность многим специалистам выразить свое 
мнение и представить наработки в вопросах вос-
питания молодежи в современных реалиях, – рас-
сказал Василий Сенько.

Слово для приветствия было также предостав-
лено заместителю начальника Главного управле-
ния воспитательной работы и молодёжной полити-
ки – начальнику Управления по делам молодёжи 
Министерства образования Республики Беларусь 
Татьяне Симановской.

– Тема, которая будет подниматься на про-
тяжении двух дней, весьма актуальна. В нашей 
стране молодежной политике уделяется макси-
мальное внимание. На студенческую молодежь 
возлагаются большие надежды в развитии нашего 
государства, сохранении и создании условий для 
ее безопасности. Важно найти те методы работы 
с молодежью, которые позволят вовлечь её в про-
цессы, происходящие в его стране, – отметила Та-
тьяна Симановская.

Далее заместитель начальника Главного управ-
ления воспитательной работы и молодёжной поли-
тики – начальник Управления по делам молодёжи 
Министерства образования РБ представила свой 
доклад на тему «Государственная молодёжная 
политика Республики Беларусь и её реализация в 
учреждениях высшего образования».

Следующим спикером пленарного заседания 
стал кандидат социологических наук, доцент, за-
меститель директора по научной и инновационной 
работе Института социологии Национальной ака-
демии наук Беларуси Николай Сухотский с докла-
дом на тему «Социальный портрет современной 

белорусской молодёжи: противоречия и перспек-
тивы». Эта тема вызвала живой интерес у ауди-
тории. Из зала прозвучали вопросы, касающиеся 
статистических данных по количеству вступивших 
в БРСМ, молодежных субкультур и другие. 

Аналитик Белорусского института стратегиче-
ских исследований, политико-экономический обо-
зреватель Алексей Авдонин представил доклад 
на тему «Молодёжь как цель для атаки центров 
психологических операций коллективного Запа-
да».

На пленарном заседании выступили гости из 
Российской Федерации. В их числе – доктор фи-
лософских наук, профессор, ведущий научный 
сотрудник лаборатории стратегического планиро-
вания и евразийской интеграции СЗИУ РАНХиГС, 
профессор высшей школы международных отно-
шений Санкт-Петербургского политехнического 
университета Петра Великого Игорь Кефели с до-
кладом на тему «Когнитивная война: игры и реа-
лии», а также доктор философских наук, доцент, 
профессор кафедры философии Санкт-Петер-
бургского горного университета Ирина Шестакова, 
представившая доклад на тему «Цифровизация 
общества: источник или препятствие воспитания 
молодёжи».

Работа конференции продолжилась в рам-
ках секционных заседаний. На протяжении двух 
дней эксперты в области молодежной политики 
рассматривали вопросы, касающиеся современ-
ных реалий и вызовов, с которыми сталкивается 
молодёжь в информационном мире; мировоз-
зренческих основ воспитания молодёжи; социо-
логических измерений и подходов к воспитанию, 
и многие другие. 

Татьяна СУШКО.
Фото Вероники КОЗЛОВСКОЙ

ОфициальнО
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В ГрГУ стартовали занятия в рамках проекта «Школа точных наук»

Университет: 85 лет развития

С 11 по 16 ноября 
в Гродненском 
государственном 
университете имени 
Янки Купалы прошла 
Неделя студенческого 
соуправления, в 
рамках которой 
было реализовано 
большое количество 
мероприятий. 13 ноября 
студенты-купаловцы 
провели целый день 
с руководителями 
структурных 
подразделений 
университета.

А с ректором университета 
посчастливилось повести день 
студенту 3 курса филологиче-
ского факультета, заместителю 
председателя первичной про-
фсоюзной организации обуча-
ющихся ГрГУ имени Янки Купа-
лы Матвею Белому, студенту
2 курса юридического факуль-
тета, заместителю председате-
ля Студенческого совета уни-
верситета, члену Молодежного 
парламента при Гродненском 
городском Совете депутатов 
Лаврентию Мисуно и студен-
тке 1 курса факультета биоло-
гии и экологии Марии Толкач.

Данная инициатива ежегод-
но позволяет молодым людям 
заглянуть в кулуары принятия 
университетских решений и по-
нять, как функционирует систе-
ма управления.

Утро начинается с ректо-
ром

9.00. Студенты встреча-
ют ректора в холле главного 
корпуса университета. Ребята 
сразу же подхватили бодрый 
и  дружелюбный настрой Ири-
ны Фёдоровны: ректор, улыба-
ясь, приветствовала каждого 
и по ходу движения в свой ка-
бинет  описывала примерный 
план на день. По расписанию 
было утреннее совещание с де-

каном факультета физической 
культуры Виталием Храмовым 
и профессором кафедры фи-
зического воспитания и спорта 
Вячеславом Максимовичем.

– Наступил долгожданный 
день, впечатления от которого 
невозможно передать словами. 
Всё, чем ежедневно занимается 
ректор, нельзя недооценивать. 
Мы стали непосредственными 
участниками рабочих совеща-
ний, съездили на молебен в Ко-
ложскую церковь святых Бори-
са и Глеба, приняли участие в 
диалоговой площадке, а также 
потренировались с волейболь-
ной командой «Коммунальник-
ГрГУ». Самое удивительное, 
что это лишь малая часть ежед-
невного труда Ирины Фёдоров-
ны. Хочется выразить огромную 
благодарность ректору за такое 
трепетное отношение к каждо-
му студенту. С уверенностью 
могу сказать, что Купаловский 
университет – это действитель-
но университет наших возмож-
ностей, – поделился студент
2 курса юридического факуль-
тета Лаврентий Мисуно.

После рабочего совещания 
ректор вместе с представителя-
ми студенческого сообщества и 
преподавателями отправилась 
в Коложскую церковь святых 
Бориса и Глеба. Молитва созда-
ет пространство для размыш-
лений, позволяя соединиться с 
собственными мыслями и над-
еждами. Молебен проводится 
ежегодно в рамках Недели сту-
денческого соуправления и тем 
самым укрепляет традицион-
ные духовные ориентиры наше-
го общества и государства.

Сила – в команде
Рабочий день ректора напол-

нен совещаниями и встречами. 
В преддверии 25-летия издания 
«Веснік ГрДУ» ректор вместе 
с купаловцами встретилась с 
представителями издания, а по-
сле собрала заседание рабочей 
группы по подготовке к 85-ле-
тию ГрГУ имени Янки Купалы. 

Без внимания ректор не 
оставила и предстоящую элек-
торальную кампанию в нашей 
стране. За круглым столом 
прошла встреча со студентами 
на тему: «Молодежь и выборы: 
формула ответственности».

– Наш день с ректором был 
наполнен яркими моментами и 
незабываемыми впечатления-
ми. Участвуя в совещаниях, мы 
ощутили всю ответственность 
и значимость принимаемых ре-
шений. Открытый диалог со 
студентами показал, насколько 
важно общение и взаимодей-
ствие для успешного развития 
университета. Диалог дал нам 
понять важность выборов гла-
вы государства в нашей жиз-
ни. Ректор поделилась своими 
взглядами и опытом, вдохновив 
нас на дальнейшие достижения 
в научной, учебной и общест-
венной жизни, – рассказала 
студентка 1 курса факульте-
та биологии и экологии Мария 
Толкач. 

Спорт – всему голова
Энергичным завершением 

дня с Ириной Фёдоровной ста-
ла совместная тренировка с 
волейбольной командой «Ком-
мунальник-ГрГУ». Мероприятие 
еще раз подчеркнуло, что рек-
тор – это не только руководи-
тель, но и активный участник 
спортивной жизни университе-
та.

День с ректором прошел в 
рабочей и позитивной обста-
новке, в атмосфере открыто-
сти и стремления к результату. 
Мероприятия в рамках Недели 
студенческого соуправления в 
ГрГУ имени Янки Купалы под-
тверждают, что будущее уни-
верситета – в руках молодых 
людей, готовых действовать и 
вносить свой вклад в развитие 
образовательного процесса.

Карина БУРЛАКОВА.
Фото Дианы СТЕПАНОВОЙ

стУденческОе сОУправление

на одной волне с ректороМдарья ваганова:
о «кухне» журналиста-
Международника из 
первых уст

СОбытие

В ГрГУ имени Янки Купалы прошла 
диалоговая площадка с участием 
журналиста-международника, 
корреспондента Russia Today Дарьи 
Вагановой. 

В числе гостей на встрече присутствовали руко-
водитель отделения представительства Россотруд-
ничества в Республике Беларусь г. Гродно Елена 
Литвищенко и заместитель руководителя предста-
вительства Россотрудничества в Республике Бела-
русь г. Минск Александр Ленин.

Участниками диалоговой площадки стали сту-
денты факультета истории, коммуникации и туриз-
ма – будущие журналисты, специалисты в области 
информации и коммуникации, переводчики. Они 
смогли из первых уст узнать о журналистской «кух-
не», об опыте корреспондента, особенностях рабо-
ты в пуле Президента Российской Федерации и Ми-
нистра иностранных дел Российской Федерации. 

Выступление Дарьи Вагановой было посвящено 
теме «Практические аспекты международной жур-
налистики. Особенности работы с первыми лицами 
государства». Модератором диалоговой площадки 
выступил декан факультета истории, коммуника-
ции и туризма Виктор Белозорович. 

Гостья отметила, что для нее большая честь на-
ходиться в Купаловском университете. Как призна-
лась журналистка, это ее первый опыт общения со 
студенческой молодежью. 

Свое выступление спикер начала с самопрезен-
тации. Дарья Ваганова работает корреспондентом 
французской редакции телеканала Russia Today, 
вещающего на франкоязычные страны Африки. Ра-
ботает как в качестве ведущего в студии, так и «по-
левого» репортера. Освещает значимые междуна-
родные события, в том числе саммиты и форумы с 
участием лидеров зарубежных государств. Входит 
в журналистские пулы президента России, Минист-
ра иностранных дел России, членов правительства 
РФ. В совершенстве владеет французским, англий-
ским и испанским языками. С красным дипломом 
окончила Московский государственный лингвисти-
ческий университет (переводческий факультет). 

Специалист рассказала о французской редак-
ции телеканала Russia Today и непосредственно о 
своей работе в качестве корреспондента. Аудито-
рии был представлен видеосюже на французском 
языке во время работы в командировке Дарьи Ва-
гановой на Северный Полюс. 

Беседа вызвала живой отклик аудитории, у 
студентов к спикеру было много вопросов. Они ка-
сались тонкостей работы корреспондента в «по-
левых» условиях, успеха и неудач в деятельности 
журналиста, опыта личного взаимодействия с по-
литиками, впечатлений от саммита БРИКС, кото-
рый освещала Дарья Ваганова, и других. Гостья 
подробно ответила на каждый вопрос и дала сове-
ты начинающим журналистам.

Татьяна СУШКО.
Фото Вероники КОЗЛОВСКОЙ
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До 5 декабря можно подать заявку на участие в конкурсе белорусско-китайских научно-технических проектов на 2025/26 гг.

НаУка

25
В этом году «Вестнику 
ГрГУ имени Янки Купалы» 
исполняется 25 лет. Мы 
поговорили с редактором 
Натальей Шершеневич, 
которая на протяжении 
11 лет сопровождает его 
издание. Собеседница 
рассказала, в чем состоит 
уникальность научного 
журнала Купаловского 
университета, кто может 
в нем печататься и как 
происходит процесс отбора 
статей, их рецензирования и 
экспертизы. 

– Наталья Сергеевна, огляды-
ваясь на пройденный путь, а это 
четверть века, считаете ли Вы, что 
идея создания журнала оправдала 
себя? И, собственно, какова его 
функция?

– Номер, над которым мы сейчас 
работаем, имеет сквозную нумера-
цию 364, а завершат этот год номера 
365 и 366. В редакции хранится эк-
земпляр самого первого «Вестника 
ГрГУ имени Янки Купалы». Учрежде-
ние собственного научного издания 
было приурочено к 60-летию универ-
ситета, и в следующем же месяце 
после знаковой для всех купаловцев 
даты 22 февраля вышел первый но-
мер нашего журнала, подписанный 
в печать тогдашним главным редак-
тором, ректором ГрГУ имени Янки 
Купалы Сергеем Александровичем 
Маскевичем 30 марта 1999 года. Се-
годня наш «Вестник» – это 17 номе-
ров в год по 14 научным направле-
ниям, объединенным в 6 серий. Могу 
заверить, что наше издание востре-
бовано, является уважаемым и авто-
ритетным и достойно представляет 
своего учредителя и издателя – ГрГУ 
имени Янки Купалы. Мы способст-
вуем популяризации научного по-
тенциала профессорско-преподава-
тельского состава университета и 
обеспечиваем возможность отраже-
ния передовых достижений науки в 

деятельности университета. Также 
одной из основных функций «Вест-
ника ГрГУ имени Янки Купалы» была 
и остается поддержка на-
учных исследований до-
кторантов, аспирантов и 
соискателей ученых сте-
пеней и ученых званий.

– Какие научные на-
правления стали опре-
делять содержание 
«Вестника»? 

– Все 14 научных на-
правлений нашего жур-
нала успешно проходят 
переаттестацию в ВАК 
Беларуси и соответству-
ют требованиям, предъ-
являемым Российским 
индексом научного ци-
тирования. Приятным 
подарком к 25-летне-
му юбилею «Вестника» 
стало принятие серии 2 
«Математика. Физика. 
Информатика, вычисли-
тельная техника и управление» к ин-
дексированию в наукометрической 
базе данных Scopus. Это событие 
означает признание того, что уро-
вень нашего журнала соответствует 
современным мировым стандартам 
научных изданий. Большинство се-
рий журнала представляют собой 
3 научных направления под одной 
обложкой, в среднем по 6 статей на 
направление. Хотелось бы отметить 
серию 4 «Правоведение» и серию 6 
«Техника» – 18 статей по правоведе-
нию и 12 статей по технике, которые 
юридический и инженерный факуль-
теты обеспечивают самостоятельно. 
Из остальных научных направлений 
хотелось бы выделить историю, фи-
лологию и биологию, интерес к кото-
рым стабильно высок и продолжает 
расти.

– В чем уникальность вашего 
издания?

«Вестник ГрГУ имени Янки Ку-
палы» выделяется тем, что редак-
ция задает очень высокую планку 
качества в работе над авторскими 
материалами. Несмотря на то, что 
наш «Вестник» – журнал республи-
канского уровня, в вопросах офор-
мления мы придерживаемся самых 
передовых международных стандар-
тов. Это создает возможности для 
доступности публикаций наших ав-
торов и, как следствие, росту цити-
рования.

– Кто ваши авторы? Как проис-
ходит процесс отбора статей, их 
рецензирования и экспертизы?

– В «Вестнике ГрГУ имени Янки 
Купалы» поставлена задача макси-
мального расширения географиче-
ского представительства авторов.  
Большинство материалов сегодня 
поступают по электронной почте и 
сначала проходят редактирование 
оформления. Если статья соответст-
вует всем предъявляемым общим и 
техническим требованиям, ее можно 
регистрировать и передавать на ре-
цензирование. Мы заботимся о том, 
чтобы рецензентам не пришлось ра-

ботать с трудночитае-
мыми материалами, нуждающимися 
в технической доработке, поэтому 
путь от первого письма автора до 
регистрации статьи может занимать 
достаточно много времени. В нашем 
журнале утверждена процедура рас-
смотрения статей с анонимным ре-
цензированием у одного эксперта.

– Как о вашем издании узнают 
потенциальные авторы и читате-
ли?

– На сегодняшний день нам пока не 
приходилось предпринимать какие-ли-
бо специальные меры по формирова-
нию спроса на наш журнал. Основная 
категория наших авторов – это люди, 
которым нужна публикация: аспиран-
ты, докторанты, соискатели ученых 
званий, участники госбюджетных 
и хоздоговорных программ. Иными 
словами, заинтересованные лица 
сами выбирают нас из списка изда-
ний, рекомендованных ВАК Белару-
си для опубликования результатов 
научно-исследовательской деятель-
ности. Публикации в нашем журнале 
бесплатные, главное условие – со-
ответствие материалов требовани-
ям ВАК и нашего журнала, а также 
соблюдение норм публикационной 
этики. Это до сих пор обеспечивало 
нам стабильное превышение спроса 
над пропускной способностью наших 
журналов. Если будет поставлена за-
дача перевода «Вестника ГрГУ име-
ни Янки Купалы» в новый формат, 
то, конечно же, формирование круга 
потенциальных авторов станет очень 
важным фактором в решении этой 
задачи. Что касается читателей, то 
все они по понятным причинам свя-
заны с наукой и образованием. В пе-
риод с 2014 по 2016 год мы загрузили 
значительный массив архивов наших 
журналов на сайт Научной электрон-
ной библиотеки eLIBRARY.RU и с тех 
пор размещаем там все опублико-
ванные статьи в открытом доступе. 
Так что публикации «Вестника ГрГУ 
имени Янки Купалы» доступны само-
му широкому кругу читателей через 

простейший по-
иск по названию и 
ключевым словам. 
Количество прос-
мотров статей на 
сайте eLIBRARY.RU 
позволяет заклю-
чить, что чита-
тельский интерес 
есть. Редакция 
со своей стороны 
техническую до-
ступность статей 
полностью обес-
печивает. Также 
печатные экзем-
пляры каждого но-
мера нашего жур-
нала рассылаются 
во все ведущие 
научные библио-
теки Беларуси, а в 

Национальную библиотеку мы пере-
даем еще и pdf-варианты.

– Какие перспективы Вы видите 
для издания? Над чем планируете 
работать в следующие пять-десять 
лет?

– Логичным шагом вперед видит-
ся включение всех серий «Вестника 
ГрГУ имени Янки Купалы» в Пере-
чень ВАК Российской Федерации. 
Эта процедура сложнее той, что 
нужно пройти для принятия издания 
к индексации такими базами дан-
ных, как Scopus или Web of Science. 
Но наш «Вестник», бесспорно, заслу-
живает этого признания. В целом же 
издание журнала – это непрерывный 
труд по поддержанию качества каж-
дого номера и каждой статьи. В этом 
деле нельзя достичь определенной 
отметки и считать цель достигну-
той. Каждый месяц мы всё начинаем 
с нуля. Но если эта каждодневная 
работа будет упорной и бескомпро-
миссной, то успех непременно будет 
сопутствовать нам в любых начина-
ниях.

Беседовала Татьяна СУШКО.
Фото из архива журнала

 «Вестник ГрГУ имени Янки Купалы»

наталья шершеневич: «издание «вестника» – 
непрерывный труд по поддержанию качества 
каждого ноМера и каждой статьи»
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НЦИС РБ зарегистрировал три новых патента на изобретения, созданные преподавателями ГрГУ

андрей сеМашко: «лидский колледж – 
уверенный старт в жизни и

профессиональной карьере»

Юбилей

Насколько 
качественное 
образование 
получают 
выпускники 
Лидского 
колледжа 
ГрГУ имени 
Янки Купалы, 

востребованы ли они на рынке труда? 
Какие принципы в организации 
деятельности учреждения образования? 
Об этом и многом другом мы 
побеседовали с директором колледжа 
Андреем Семашко, который в ноябре 
отметил свой 60-летний юбилей. 
Юбилей в этом году празднует и сам 
колледж. Правда, исторических точек 
отсчета у Лидского колледжа две, а 
значит и две праздничные даты. 

В сентябре 1944 года, в первую осень после ос-
вобождения Лиды от немецко-фашистских захват-
чиков, начало свою работу Лидское педагогиче-
ское училище, находившееся тогда в гимназии по 
улице Школьной. А с 1964 года на базе Лидского 
вечернего филиала Минского политехникума был 
открыт Лидский индустриальный техникум. Эти 
два учебных заведения в послевоенные десяти-
летия успешно справлялись с подготовкой квали-
фицированных кадров для народного хозяйства 
и народного образования Лидчины. Они развива-
лись, меняли свои названия, накапливали опыт.
А 31 марта 2006 года в результате объединения 
Лидского технического и педагогического коллед-
жей был образован Лидский колледж учреждения 
образования «Гродненский государственный уни-
верситет имени Янки Купалы». Он стал продолжа-
телем традиций коллективов обоих учебных заве-
дений. С 2019 года колледж возглавляет Андрей 
Николаевич Семашко.

– Андрей Николаевич, назовите, пожалуйста, 
самые важные факты о Лидском колледже ГрГУ 
имени Янки Купалы.

– Лидский колледж имеет уникальную историю. 
Он образовался путем объединения двух успеш-
ных колледжей города Лиды: педагогического и 
технического. Учебное заведение обеспечивает 
кадрами сферы образования и промышленности 
не только в городе Лида и Лидском районе, но и в 
республике. Особое внимание в колледже всегда 
уделялось созданию условий для подготовки кон-
курентоспособных выпускников и формирования 
достойной Личности. О том, что наше образование 
дает уверенный старт в жизни и профессиональ-
ной карьере, говорят успехи наших выпускников. 
Многие из них стали руководителями учреждений 
образования, директорами предприятий, просве-
тителями, высококвалифицированными специа-
листами. Например, Олег Аникевич – директор 
Новогрудской специальной общеобразовательной 
школы-интерната; Данута Бичель-Загнетова – бе-
лорусская поэтесса и общественный деятель, про-
заик, переводчик, педагог; Сергей Мазайло – ди-
ректор коммунального унитарного предприятия 
«Телерадиовещательный канал «Гродно Плюс»; 
Ольга Тарасюк – начальник отдела образования 
Лидского райисполкома; Павел Тарчинский – на-

чальник отдела образования Щучинского райиспол-
кома и многие другие. 

– На Ваш взгляд, как отразилось на колледже 
его вхождение в структуру ГрГУ имени Янки Ку-
палы?

– Бесспорно, это придало учебному заведению 
импульс в развитии и открыло новые возможно-
сти в подготовке специалистов. Руководство и 
сотрудники колледжа изучают в университете эф-
фективные методики преподавания и управления. 
Педагоги учатся в магистратуре и аспирантуре, а 
учащиеся принимают активное участие в студен-
ческих мероприятиях, проводимых в ГрГУ имени 
Янки Купалы. Выпускники колледжа охотно посту-
пают в Купаловский университет.

– Кто сегодня обучается в колледже? 
– В настоящее время Лидский колледж – мно-

гопрофильное учреждение образования, одно из 
крупнейших в Республике Беларусь. В этом учеб-
ном году на дневной форме получения образова-
ния обучаются 1188 учащихся по 8 специальностям 
технического, педагогического, гуманитарного, 
архитектурно-строительного профилей, в заоч-
ной форме получения образования – 45 человек 
по двум специальностям. 134 человека получают 
образование за счет собственных средств. Сре-
ди обучающихся в нашем колледже 70% – юноши и 
лишь 30% составляют девушки. Почти 50% учащихся 
– иногородние, ребята приезжают из всех областей 
нашей страны.  

– На какие специальности состоялся набор в 
этом году?

– В 2024 году набор осуществлялся на дневную 
форму получения образования на основе общего 
базового образования по восьми специальностям: 
«Техническое обслуживание и ремонт транспорт-
ных средств»; «Техническая эксплуатация прибо-
ров и аппаратов»; «Строительство зданий и соору-
жений»; «Обслуживание и ремонт автомобилей»; 
«Техническая эксплуатация средств вычислитель-
ной техники»; «Дошкольное образование»; «На-
чальное образование»; «Планово-экономическая и 
аналитическая деятельность». 

– Какие направления пользуются наиболь-
шей популярностью? 

– Ежегодно мы выполняем план набора по всем 
специальностям. А это значит, что все специально-
сти нашего колледжа востребованы среди абиту-
риентов. В этом году на дневную бюджетную фор-
му получения образования зачислено 325 человек, 
для получения образования на платной основе – 20 
человек. Высокий конкурс отмечался на специ-
альности «Строительство зданий и сооружений» 
и составил 1,34 человека на место. Из года в год 
наибольшим спросом пользуется специальность 
«Техническое обслуживание и ремонт транспорт-
ных средств». 

– Обучаются ли в колледже иностранные 
граждане? 

– В 2024 году активизирована работа в кол-
ледже по привлечению иностранных граждан для 
обучения: подписано шесть договоров о междуна-
родном сотрудничестве с рекрутерами из Ганны, 
Зимбабве, Нигерии. Благодаря поддержке универ-
ситета, впервые в истории Лидского колледжа, по-
явились иностранные слушатели из Туркменистана 
на курсах русского языка как иностранного.

– Сколько всего преподавателей работает в 
колледже? И какие это преподаватели, есть ли 
среди них специалисты-практики?

– В настоящее время в колледже работает 101 пе-
дагогический работник, среди которых  три кандидата 
наук (В.М. Веселуха, Е.А. Митюкова, Э.В. Свило), 20 ма-
гистров, 81 % преподавателей имеют высшую и первую 
квалификационные категории, но самое главное, что 
эти люди – профессионалы своего дела, творческие, 
ответственные, небезразличные, с активной граждан-
ской позицией. В нашем коллективе работают отлич-
ник образования Республики Беларусь (Н.Е. Кудерко), 
депутат Лидского районного Совета депутатов 
(Н.С. Калпинская), член Молодежного парламента 
«Рабочая палата» при Лидском районном Совете 
депутатов (Е.И. Сычевская), член Правления Лид-
ской районной организации ОО «Белорусский союз 
женщин» (А.В. Утовка), член Президиума Грод-
ненского областного комитета Белорусского про-
фессионального союза работников образования и 
науки (В.М. Веселуха). О высоком методическом 
имидже педагогических работников свидетельст-
вуют высокая публикационная активность, участие 
в конференциях, форумах, конгрессах различного 
уровня. Педагоги-практики от предприятий г. Лиды 
участвуют в реализации учебных программ средне-
го специального образования, являются рецензен-
тами дипломных проектов, председателями госу-
дарственных квалификационных комиссий, вносят 
свои предложения в учебные программы колледжа 
по учебным предметам и практическому обучению. 
Для учащихся колледжа проводятся экскурсии на 
предприятия и организации с целью знакомства с 
местом будущего трудоустройства. 

– Какие у Вас планы по развитию колледжа?
– Как руководитель колледжа дорожу педаго-

гами, обучающимися и родительским коллекти-
вом, горжусь выпускниками. Моя деятельность, 
как и деятельность всего нашего педагогического 
коллектива, направлена на сохранение и приумно-
жение традиций и развитие инноваций. Мое же-
лание – чтобы Лидский колледж ГрГУ имени Янки 
Купалы всегда динамично развивался и являлся 
базой для творчества и успеха. Стремлюсь созда-
вать условия для эффективной образовательной 
деятельности, модернизации материально-техни-
ческой базы, учебных кабинетов, лабораторий и 
общежитий колледжа. Стараюсь обеспечивать ус-
ловия для творческого развития и самореализации 
сотрудников, благоприятный климат для качест-
венного образования и подготовки компетентного 
специалиста, готового к постоянному профессио-
нальному росту, социальной и профессиональной 
мобильности, способного к эффективной работе 
во благо себе и своей стране. Мы заинтересованы 
в том, чтобы после освоения программ среднего 
специального образования учащиеся продолжали 
свой образовательный путь в высших учебных за-
ведениях и, в первую очередь, в родном Купалов-
ском университете.

– Андрей Николаевич, что значит Лидский 
колледж ГрГУ имени Купалы лично для Вас?

– Для меня, как и для предыдущих руководите-
лей нашего учебного заведения, Лидский колледж –
это смысл жизни, направленный на реализацию 
цели педагогической деятельности на благо Лид-
ского региона и родной Беларуси.

Беседовала Татьяна СУШКО.
Фото из архива колледжа
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стать лучшей версией себя СОбытие

Елизавета Высоцкая – студент 
года 2024 ГрГУ им. Я. Купалы  

В последний день октября в 
Купаловском университете 
состоялся яркий и 
долгожданный конкурс 
«Студент года – 2024».
В финале соревновались 
девять участников, которые 
продемонстрировали свою 
страсть к искусству и рвение 
к победе. Корреспондент 
газеты «Гродненский 
университет» пообщался с 
купаловцем, который отныне 
носит гордое звание «Студент 
года – 2024» Гродненского 
государственного 
университета имени Янки 
Купалы. 

Прежде чем раскрыть личность 
студента года, мы обратились к орга-
низатору креативного соревнования –
специалисту центра студенческих 
инициатив ГрГУ имени Янки Купалы 
Наталье Гузевич, которая рассказа-
ла о самом конкурсе и подготовке к 
нему: 

– Конкурс «Студент года» – это 
один из самых масштабных проектов 
не только в нашем университете, но 
и в Республике Беларусь! В 2019 году, 
будучи студенткой Купаловского 
университета, я принимала участие 
в этом конкурсе и как никто дру-
гой знаю: чтобы завоевать звание 
«Студент года», нужно действитель-
но побороться. В этом году конкурс 
был приурочен празднованию 85-ле-
тия со дня основания Купаловского 
университета. Стоит отметить, что 
с каждым годом уровень подготовки 
участников и организации конкурс-
ной программы становится насыщен-
нее и масштабнее. Мы, организато-
ры, стараемся придумывать новые 
«фишки». И всё получается! Об этом 
свидетельствуют отзывы участников 
конкурса и аплодисменты в зритель-
ном зале.

Каждый участник конкурса пред-
ставил уникальные номера, пре-
зентовав свою индивидуальность и 
творческий запал. Яркие и харизма-
тичные выступления заставили зри-
тельный зал замереть от восторга.

После блистательных конкурс-
ных испытаний и долгих обсуждений 
жюри объявило «Студентом года – 
2024» ГрГУ имени Янки Купалы Ели-

завету Высоцкую, студентку юри-
дического факультета, чье обаяние 
и талант покорили весь зрительный 
зал и жюри.

Конечно, мы пообщались с заме-
чательной девушкой и творческой 
личностью и попытались узнать, как 
Елизавете удалось одержать победу 
среди лучших студентов Купаловско-
го университета.

– Елизавета, расскажите, пожа-
луйста, немного о себе.

– Я родом из небольшого горо-
да Высокое, который находится в 
Брестской области. С детства путе-
шествовала с родителями, часто вы-
езжали за границу. Мне нравилось 
наблюдать за работой специалистов 
таможенного дела: как ловко они 
проверяют документы и досматрива-
ют багаж. И вот тогда в глубине души 
загорелся огонек надежды, что тоже 
когда-нибудь стану служить Родине 
в таможенных органах. Уже в 7-м 
классе начала серьезно рассматри-
вать эту профессию для себя. А ког-
да выбирала вуз, просмотрела все 
сайты университетов Минска и Грод-
но, и больше всего мне приглянулся 
Купаловский университет. 

На вопрос про хобби девушка за-
стенчиво улыбается и отвечает:

– Пою с самого детства. Посто-
янно выступала на разных меропри-
ятиях в школе, сейчас занимаюсь в 
университетской студии эстрадного 
пения «Унисон». Вторым хобби явля-
ются танцы. В своем родном городе 
занималась в местном Доме культу-
ры, и, придя в университет, твёрдо 
решила, что, помимо вокала, хочу 
продолжить заниматься танцами. На 
втором курсе прошла отбор в коллек-
тив современной хореографии «Сту-
дэнс».

– Лиза, а как Вы узнали о кон-
курсе «Студент года», что побуди-
ло принять участие?

– Про конкурс «Студент года» уз-
нала во время учебы на первом кур-
се. Тогда собиралась большая группа 
поддержки от факультета. Я даже 
представить не могла, что когда-ни-
будь сама приму участие в данном 
конкурсе. Наталья Гузевич предло-
жила мне принять участие в конкур-
се. 

– Какие события и достижения в 
учебной жизни сыграли ключевую 
роль в Вашем успехе на конкурсе?

– Я считаю, что ключевую роль 
в моём успехе сыграли достижения 
в учёбе, которые повысили уверен-
ность в себе и мотивацию продол-
жать стараться и достигать новых 
вершин. Каждое студенческое собы-
тие помогло мне сформировать цель 
и понять, в каком направлении стоит 
двигаться дальше. Во время участия 
в конкурсе меня очень поддержал 
факультет, который всячески помо-
гал в постановке творческого номе-
ра. 

Лиза активно совмещает учебу с 
другими активностями. Это действи-
тельно непростая задача, но вполне 
посильная. Самое главное – грамот-
но распределить своё время. Снача-
ла девушка выполняет учебные за-
дачи, а потом – всё остальное. Также 
не забывает и про отдых. 

– Какие качества, по Вашему 
мнению, являются самыми важ-
ными для того, чтобы стать успеш-
ным студентом?

– Самое важное – умение пла-
нировать свое время и расставлять 
приоритеты. Не менее важна вну-
тренняя мотивация и желание учить-
ся, которые способствуют более 
глубокому пониманию материала и 
активному участию в учебном про-
цессе. Способность брать на себя 
ответственность за свои действия и 
результаты учебы также важна для 
достижения успеха. 

– Расскажите о своем самом за-
поминающемся опыте в универси-
тете. Как он повлиял на Вашу лич-
ность?

– Моим самым запоминающим-
ся опытом в университете являет-
ся участие в конкурсе «Мисс и Ми-
стер университет 2024». Когда шла 
на кастинг, то и подумать не могла, 
что меня возьмут, ведь мой рост 
всего 160 сантиметров. Мой путь на 
конкурсе был сложным, но, побо-
ров себя, я дошла до финала. Взять 
призовое место не получилось, но я 
получила номинацию: «Мисс фото»! 
Этот конкурс очень сильно повлиял 
на меня. Я стала намного увереннее, 
начала в первую очередь думать про 
свои интересы и цели. 

Во время подготовки к конкурсу 
у Лизы была надежная опора и под-
держка.

– Моя семья стала самым глав-
ным вдохновителем и наставником. 
Родные поддерживали меня на про-

тяжении всего пути, верили в твор-
ческие способности и помогали пре-
одолеть трудности. Их поддержка 
и советы значительно повлияли на 
мой путь, вдохновили не сдаваться и 
стремиться к большим целям.

– Что для Вас значит звание 
«Студент года»? 

– Этот титул подтверждает, что 
мои усилия и труды были замечены и 
оценены, что стало дополнительной 
мотивацией для дальнейшего само-
развития. Кроме того, считаю, что 
получение такого «статуса» откры-
вает новые возможности как в плане 
карьерного, так и личностного роста.

– Что бы Вы посоветовали дру-
гим студентам, которые хотят до-
биться успеха в учёбе и в жизни?

– Во-первых, важно установить 
четкие цели и планировать свои дей-
ствия. Это поможет оставаться на 
правильном пути и не терять мотива-
цию. Во-вторых, регулярно уделяйте 
время саморазвитию: читайте книги, 
участвуйте в семинарах и тренингах. 

Каждый купаловец, поднимаясь 
на сцену конкурса «Студент года 
– 2024», зажигал частичку зритель-
ской души, превращая конкурс в 
настоящий калейдоскоп эмоций и 
чувств. Зрители и члены жюри, зата-
ив дыхание, следили за каждым дви-
жением, каждым словом, каждым 
взмахом руки, словно сами станови-
лись частью этого увлекательного 
студенческого конкурса.

По итогам конкурса на втором ме-
сте оказался Борис Барановский, 
курсант военного факультета. Тре-
тье место разделили Валерия Цвик, 
студентка физико-технического фа-
культета, и Виктория Арцукевич, 
студентка педагогического факуль-
тета.

Финал конкурса «Студент года – 
2024» стал ярким и запоминающим-
ся событием, которое продемонстри-
ровало креативность и разнообразие 
талантов среди студентов ГрГУ име-
ни Янки Купалы. Мероприятие не 
только впечатлило участников и 
зрителей, но и показало, насколько 
многогранной и инициативной явля-
ется студенческая молодежь нашего 
университета.

Карина БУРЛАКОВА.
Фото Дианы СТЕПАНОВОЙ
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Студенты Гродненского 
государственного 
университета имени Янки 
Купалы стали участниками 
Всероссийского 
молодёжного форума 
«ШУМ» платформы 
Росмолодёжь, который 
прошел в Калининградской 
области с 26 октября по
1 ноября. 

Участие в форуме приняли бо-
лее 1 200 специалистов в обла-
сти медиа из 89 регионов России, 
а также из Республики Беларусь 
и стран Центральной Азии. Купа-
ловский университет представили 
четыре студента кафедры журна-
листики факультета истории, ком-
муникации и туризма.

Напомним, форумы Росмолодё-
жи – образовательные площадки, 
которые помогают молодым людям 
найти свой путь для самореализа-
ции.

На протяжении недели участни-
ки занимались разработкой 44 кей-
сов от 39 российских компаний, ко-
торым был необходим новый взгляд 
на решение маркетинговых задач: 
создание стратегий и брендбуков, 
съемки рекламных роликов, интег-
рация блогеров в рекламные кам-
пании. По итогам командной ра-
боты проекты были презентованы 
представителям компаний.

Руководитель молодежного 
образовательного центра «Шум» 
Татьяна Мандрыкина отметила, 
что тема медиа для проведения 
форума была выбрана не случайно, 
ведь организаторам важно было 
получить профессиональный ре-
зультат. 

 – Идея провести первый форум 
в Калининградской области для 
нас, конечно, было вызовом. Пото-
му что медиасообщество, сообще-
ство журналистов, сообщество тех, 
кто создает информационные про-
дукты, весьма разрозненно. Объе-

динить их всех на одной площадке 
было непросто, но у нас получи-
лось, и мы увидели заинтересован-
ность в таком мероприятии, – поде-
лилась Татьяна Мандрыкина.

Своими впечатлениями от го-
ловокружительного путешествия и 
опытом разработки проекта поде-
лились и студенты-купаловцы.

– Участие во Всероссийском фо-
руме «ШУМ. Журналистика инду-
стрии 5.0» – это невероятный опыт, 
который я запомню надолго. Мас-
штаб мероприятия и количество 
участников меня поразили. Было 
здорово видеть, как молодые жур-
налисты и медиаспециалисты из 
разных стран общаются, делятся 
опытом и учатся друг у друга. Ма-
стер-классы и лекции от ведущих 
специалистов в сфере медиа были 
просто потрясающими, они раскры-
ли тонкости работы медиаинду-
стрии в современном мире и дали 
ценные профессиональные реко-
мендации, –  рассказала студентка 
2 курса факультета истории, ком-
муникации и туризма, специаль-
ности «Информация и коммуника-
ция» Варвара Сенченкова.

По словам девушки, форум по-
дарил не только ценные знания и 
навыки, но и новые знакомства 
с медиаспециалистами из других 
стран, а также насыщенную куль-
турную программу. Участники по-
бывали на обзорной экскурсии по 
Калининграду и даже смогли посе-
тить матч 6-го раунда Пути регио-
нов Кубка России между ФК «Бал-
тика» и ФК «Урал».

Студентка 2 курса факультета 
истории, коммуникации и туризма 
Дарья Бакшук в мероприятии та-
кого масштаба принимала участие 
впервые: 

– Прекрасный город у моря, 
участники из 86 стран, кейсы от ре-
альных заказчиков, – с уверенно-
стью могу сказать, что этот форум 
буду вспоминать еще долго! Он по-
дарил мне незабываемые эмоции, 
новые знакомства, помог улучшить 
и развить профессиональные каче-

ства и навыки. Самой 
запоминающейся была лекция 
журналиста Георгия Рюмина. Сло-
ва эксперта о креативности и мыш-
лении по-настоящему вдохновили 
меня на творчество и создание 
нового. Форум подарил колоссаль-
ный опыт в общении с иностран-
ными участниками. Не все из них 
разговаривали на русском языке, 
но мы преодолели возникшие труд-
ности, объединившись в дружную 
и продуктивную команду, что при-
вело нас к победе в кейсе! 

Отвлечься от насыщенной про-
граммы форума участники смогли 
на экскурсиях и прогулках по го-
роду Светлогорску. Определенной 
фишкой этих экскурсий стали фо-
тографии, сделанные участниками 
на фотоаппарат мгновенной печа-
ти. 

Отметим, такой форум способ-
ствует не только развитию лич-
ностных качеств участников, но и 
укреплению связей между различ-
ными регионами. Это инициатива, 
которая позволяет молодежи объ-
единяться вокруг общих целей и 
интересов, что особенно ценно в 
условиях современного мира, где 
возможны различные вызовы и уг-
розы.

Календарь октябрьских дней 
постепенно приблизил наступле-
ние ноябрьских холодов, но теплые 
воспоминания о ярких событиях в 
Калининграде надолго останутся в 
памяти купаловцев. 

Карина БУРЛАКОВА.
Фото из личного архива героев

InterвУззнай наших! купаловцы пошуМели в
калининградской областик вершинаМ 

Мирового 
спорта

Выпускница ГрГУ имени 
Янки Купалы Татьяна Мацко 
завоевала титул чемпионки 
мира по самбо, став пяти-
кратной обладательницей 
этого престижного звания. 
Чемпионат мира по самбо 
проходил в столице Казах-
стана с 8 по 10 ноября, где 
Татьяна продемонстриро-
вала высочайший уровень 
мастерства и профессиона-
лизма.

На пути к победе Татьяна Мац-
ко показала впечатляющие резуль-
таты, одолев соперниц из разных 
стран. В весовой категории до
59 кг гродненка одержала победу 
над Ивой Ивановой из Болгарии, 
Маржан Бизак из Казахстана и 
россиянкой Татьяной Шуяновой. 
В финальном поединке Татьяна 
одержала победу над украинкой 
Софией Бординских, подтвердив 
свое безупречное мастерство.

Это уже не первый раз, когда 
Татьяна Мацко становится чемпи-
онкой мира по самбо. Ранее она 
триумфировала на мировых сорев-
нованиях в 2016, 2017, 2018 и 2021 го-
дах, укрепляя свою позицию в ми-
ровом самбо.

После получения диплома о выс-
шем образовании ГрГУ имени Янки 
Купалы девушка получила степень 
магистра, демонстрируя стремле-
ние не только к спортивному, но и 
к интеллектуальному развитию.

Победа Татьяны Мацко на Чем-
пионате мира по самбо свидетель-
ствует о ее неоспоримом таланте, 
упорстве и целеустремленности, 
делая ее достойным примером для 
молодого поколения спортсменов 
Купаловского университета.

Соб. инф.
Фото из открытых

источников
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С 31 октября по 
1 ноября в г. Минск 
прошел финал 
Республиканского 
этапа конкурса 
«Курсант года». Всего 
в предварительном 
отборе приняли 
участие более тысячи 
курсантов. Советы 
конкурса в военно-
учебных заведениях 
осуществили 
предварительный 
отбор, после чего 
оргкомитет произвел 
входную экспертизу 
заявок на соответствие 
условиям конкурса. 
В итоге к участию в 
финале было допущено 
18 претендентов. В их 
число вошла и  курсант 
военного факультета 
ГрГУ имени Янки 
Купалы Виктория 
Ерёмина.

Конкурс чести, отваги и 
непоколебимой силы духа 
впервые проходил на уровне 
республики и был приурочен 
к 80-летию освобождения 
Беларуси от немецко-фа-
шистских захватчиков. Его 
задачами являлось создание 
условий для раскрытия по-

тенциала курсантов, воспи-
тания активной гражданской 
позиции, чувства патриотиз-
ма, гордости за героическое 
прошлое страны и сверше-
ния современного го-
сударства. Органи-
затором конкурса 
выступил Бело-
русский респу-
б л и к а н с к и й 
союз молоде-
жи.

На торжест-
венной церемо-
нии открытия фи-
нальных испытаний 
к лучшим курсантам 
обратился Государственный 
секретарь Совета безопас-
ности Беларуси Александр 
Вольфович.

– Главная задача у нас 
одна – воспитать достойное 
поколение, достойную смену 
в нашей стране. Замечатель-
но, что БРСМ в этом году в 
первый раз инициировал и 
проводит конкурс «Курсант 
года» среди курсантов ву-
зов силового блока нашей 
страны. Знаково, что в этом 
году мы отметили 80-летие 
освобождения Беларуси от 
немецко-фашистских за-
хватчиков. Такой конкурс, 
помимо воспитания воен-
но-патриотических чувств и 
качеств у курсантов, еще по-

казывает пример подраста-
ющему поколению, тем, кто 
стоит перед выбором даль-
нейшего жизненного пути, 
что есть такая профессия 

– Родину защищать, – 
подытожил Алек-

сандр Вольфо-
вич.

Участникам 
конкурса необ-
ходимо было 
продемонстри-
ровать свои 

умения в испы-
таниях по тема-

тическим блокам: 
проявить интеллек-

туальные способности в те-
оретическом тестировании 
на знание государственно-
го устройства Республики 
Беларусь, истории Великой 
Отечественной войны, основ 
безопасности жизнедеятель-
ности, становления Бело-
русского республиканского 
союза молодежи, строевого 
устава Вооруженных Сил 
Республики Беларусь, вы-
полнить комплекс по физи-
ческой, строевой и огневой 
подготовке, включая челноч-
ный бег 10х10, разборку и 
сборку автомата Калашнико-
ва АК-74, стрельбу по мише-
ням из пневматической вин-
товки и одиночную строевую 
подготовку.

Финалисты презентовали 
свой факультет в конкур-
се визитных карточек «Мой 
факультет». Финалистка 
конкурса сержант Виктория 
Ерёмина смогла передать 
всю атмосферу жизни воен-
ного факультета ГрГУ имени 
Янки Купалы. В её презента-
ции четко прослеживалась 
идея важности военной под-
готовки в современном об-
ществе, лидерских качеств, 
которые развиваются в ходе 
обучения, дружеских связей, 
возникающих между студен-
тами в процессе совместного 
обучения и практической ра-
боты.

Особое внимание купало-
вец уделила разнообразию 

мероприятий, проходящих на 
факультете. Она рассказала 
о спортивных соревновани-
ях, мероприятиях по патри-
отическому воспитанию и 
различных социально-значи-
мых инициативах. Виктория 
отметила, что факультет ак-
тивно участвует в ряде кон-
курсов и олимпиад, вновь и 
вновь подтверждая высокий 
уровень подготовки студен-
тов. 

Поздравляем Викторию 
с успешным участием в кон-
курсе и желаем дальнейших 
успехов!

 
Карина БУРЛАКОВА.

Фото из личного архива

Волейболистки «Коммунальник-ГрГУ» в Финале Четырех Кубка Республики Беларусь

Ежегодно конкурс студенческого 
творчества «Alma Mater – любовь 
с первого курса 2024» становится 
настоящим праздником для всех 
студентов Купаловского университета. 
Это не соревнование, а уникальная 
возможность для молодых людей 
выразить свои чувства, эмоции 
и страсть к искусству. В этом 
году в финал вышли четыре 
команды – факультет экономики и 
управления, юридический факультет, 
филологический факультет, 
педагогический факультет.

В преддверии грандиозного финала корреспон-
дент газеты пообщалась с кураторами творческих 
команд, порассуждав на тему: «Как же передать 
преемственность поколений в современном обще-
стве? И понимают ли студенты истинный посыл 
творческого конкурса». «Университет вчера, се-
годня, навсегда… Какой же он, «мой» Купалов-
ский университет?».

Своими мыслями поделилась команда фа-
культета экономики и управления.

– Наша подготовка началась с организацион-
ных собраний со старшим курсом, на которых мы 
распределили обязанности для командной рабо-
ты: сценарий, реквизит, костюмы, хореография и 
прочие организационные моменты. Первая встре-
ча с нашими первокурсниками всегда волнитель-
на – каждый раз кажется, будто это происходит 
впервые. Мы не проводим отборов или кастингов, 
так как считаем, что этот конкурс – для всех пер-
вокурсников. Ведь Alma Mater – это старт их твор-
ческой и увлекательной студенческой жизни, и 
каждому нужно приобрести этот опыт, – поделил-

ся творческий руководитель команды факульте-
та экономики и управления.

После организационной части у ребят нача-
лась большая и кропотливая работа. Ежедневные 
репетиции, где старшие и младшие курсы выкла-
дывались полностью, передавая знания и опыт. 
Работы было действительно много, и порой ка-
залось, что взгляд замыливается, а руки опуска-
ются. Но благодаря слаженной команде, энергии 
первокурсников и пониманию, зачем ребята это 
делают, им удалось пройти в финал!

Педагогический факультет в свою очередь 
поделился методами сплочения команды и поста-
новки амбициозных целей:

– Всё в этом конкурсе мы делаем по любви и 
с любовью. Очень рады, что старшим курсам уда-
лось зажечь эту любовь у первокурсников. Под-
мечать, как они горят сложным делом, как ста-
раются, запоминают, вкладываются – это лучшая 
благодарность и стимул работать дальше нам, 
старшекурсникам. Для 4 – 5 курса это уже не про-
сто конкурс, это одно из самых ярких и незабыва-
емых событий, к которому хочется возвращаться 
снова и снова. Каждый участник – это маленькая, 
но важная деталь одного большого механизма. 
Если не будет хотя бы одной детали, механизм 
остановится. Поэтому мы держимся друг за дру-
га. У каждого своя роль, будь то первокурсник 
или старшекурсник, ведь все мы одна большая 
семья. Лучший отдых для нас – это разговор по 
душам. После репетиций мы всегда находим вре-
мя, чтобы просто посидеть вместе, поговорить, 
зарядиться мотивацией, дать каждому возмож-
ность высказаться, поделиться переживаниями 
и эмоциями. Такие моменты эмоциональной раз-
грузки действительно важны и необходимы после 
напряжённых репетиционных дней.

Юридический факультет – о прогнозах на фи-

нал и интересных постановочных задумках:
– В финале может произойти всё, что угодно. 

Можно стать как четвертым, так и первым, поэто-
му наша команда верит в себя и собирается выло-
житься по максимуму. И даже больше! В процессе 
написания сценария мы всегда сразу стараемся 
продумать и сценографию, поэтому примерное 
время подготовки декораций к полуфиналу – две 
недели. Такое же время ушло и на подготовку 
реквизита к финалу, так как было принято реше-
ние усовершенствовать декорации. Наш сценарий 
построен на основе тех вещей, которые были вло-
жены нашими родителями и наставниками. В по-
становке мы отдаем дань уважения достижениям 
предыдущих поколений и, самое главное, что сце-
нарий написан от чистого сердца, искренне.

Карина БУРЛАКОВА.
Фото Дианы СТЕПАНОВОЙ

университет вчера, сегодня, навсегда

честь. отвага. красота. 
вОспитание

ТвОрчествО
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Спортсмены ГрГУ взяли серебро по итогам Республиканской универсиады по греко-римской борьбе

Гимн инженерного 
факультета

Гордость наша – университет,
Что носит имя славное Купалы.
В нем инженерный факультет.

Науки и прогресса флагман бравый.
Наш инженерный факультет – 

Проводник твой в мире знаний.
Станок, машину, инструмент,

Архитектуру зданий,
Логистику и менеджмент – 

Теорию и практику узнаешь.
Сегодня ты еще студент, 

А завтра инженером станешь.

Припев:
Инженерный факультет
К новым знаниям зовет.
Инженерный факультет,
Он всегда вперед ведет.
Для него преграды нет.

Свою судьбу ему доверь.
Здесь профессор и студент
Открывают в будущее дверь.

Наш инженерный факультет 
Всегда раскроет твой талант.

Ты инженер и ты поэт.
Спортсмен, танцор и музыкант.

Сюда вернуться будешь рад.
И даже получив диплом, 

Свой инженерный факультет 
Ты станешь вспоминать потом:

Экзамен первый и зачет, 
Свой стройотряд и КВН,
На конференции доклад,

Как здесь дружил и был влюблен.

Припев – 2 раза 

Сергей Лещик, 
заведующий кафедрой машиноведения и 

технической эксплуатации автомобилей 
инженерного факультета

Где ты, детство моё?
         Всей душой я хочу возвратиться в далекое детство
         И припасти лицом к дорогой материнской груди.
         Сердцем всем  ощутить безмятежности чувство
         И услышать слова: «Ты, сыночек, со мной посиди».

А потом поиграть в малолетние детские игры,
Этим самым сказать, как же мама еще молода!
Молоды′  её  годы, как ранние майские  зори,
И не будут их снова  печалить тревог  холода.

        И пройти по заросшим густою  травою тропинкам,
        И увидеть цветов, красоты небывалой ковры,
        Журавлей по весне, прилетевших к родимым истокам,
        И свеченье сверчков  той далекой-далекой поры.

И услышать  родимой бабули  молитву заздравную – 
За здоровье семьи, за удачи всех добрых  людей,
И увидеть рябину в цвету, несказанно  нарядную,
И вдохнуть волшебство ароматов с душистых полей.

        Где ты, детство мое, почему далеко так уходишь?
        Оставляя печаль и тоску по ушедшим годам,
        Что ты в дальних краях там  такого находишь?
        Умоляю тебя, возвращайся, прекрасное, к нам!

Как же много всего вслед за  детством ушло:
И родительский дом, и последний звонок.
Только память хранит всё давно, что  прошло,
Как святой оберег и как  жизни  исток.

Николай Михалкович, 
доцент кафедры педагогики и социальной работы

ВУЗелок

Город Гродно – 
Красивый и светлый, 

Самый чудесный 
И самый прелестный! 

Пройдись по аллее, 
По главным местам,

Не солгу: тут красиво,
Не описать! 

В центре всегда играет народ, 
Красивые улочки – в них песня живёт.

Кто на гитаре, кто на гармошке,
А кто просто пишет, рисует немножко. 

А эти дома прелестней других, 
Малы и цветасты как город внутри. 
Старинные замки, музеи и храмы – 

Всё отразит белорусские нравы.

Ульяна ЗАВАДСКАЯ,
студентка 1 курса факультета истории, 

коммуникации и туризма

Гродно

Капли капают с небес,
И темнеет весь асфальт. 
Топают по лужам люди,
Дождем их не напугать.

Открывают все зонты
И бегут скорей домой, 

Обнимать своих любимых
И дарить души тепло. 

Красотой осенних дней,
Каплями дождя и ветра,

В лужах танцев отражений
Любоваться сквозь окно.

Капли

Желтые листочки покинули листву,
Вихрем закрутил их ветер в синеву,

Яркий красочный узор на небе
Оказался в потускневшем свете. 

Осень к нам пришла внезапно,
Принеся с собой дожди и холода, 

И теперь уже заметна
Потускневшая опалая листва.

Осень
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